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SOLEADO
Aunque bajan de nuevo ligeramente las 
temperaturas tendremos un día soleado 
hoy en la capital sinaloense.

Restaurantes, acosados
por el Ayuntamiento

Verificadores e inspectores de la Comuna pedían 
pagos para evitar clausuras por el tema de alcoholes, 
en que es de competencia estatal

Revela Canirac

IstAR MezA

L a industria restaurantera 
en Culiacán estaba su-
friendo acoso por parte 
de inspectores y verifica-

dores del Ayuntamiento, con el 
tema de verificaciones de permi-
sos de alcohol, cuando no es un 
tema de competencia municipal, 
sino estatal, advirtió Líbia Mariel 
López Quiroz, presidenta de la 
Cámara Nacional de la Industria 
de Restaurantes y Alimentos 
Condimentados de Culiacán.

“Estaban llegando los verifi-
cadores e inspectores a los res-
taurantes con una nota casi de 
clausura, de ‘te vengo a multar’, 
luego te decían, ‘te voy a hacer 
el favor, te haré un 50 por ciento 
de descuento’, pero era un in-
greso que no estaba entrando ni 
al Ayuntamiento y eso se puede 
prestar a un tema de corrup-
ción”, explicó.

Dijo que con la finalidad de 
que los integrantes de Canirac 
tengan claridad y puedan saber 
cuáles son las instancias com-
petentes, solicitó una reunión 
con Octavio Ruíz, titular de la 
Dirección de Inspección y Nor-
matividad y con Cristobal Cas-

tañeda, titular de la Secretaría 
de Seguridad Pública de Sinaloa.

“Esto es a manera de clari-
dad, para que los restauranteros 
conozcan, porque del descono-
cimiento radica en poder caer 
en un tema de corrupción con 
gente que no está operando bien 
o que desconoce... sabemos que 
tenemos un nuevo Ayuntamien-
to y que desconoce posiblemente 
hacia dónde están facultados”, 
señaló.

La líder restaurantera dijo que 
hubo quienes de manera noble 
hicieron el pago para aprovechar 
el descuento del 50 por ciento 
que según les hicieron, por eso es 
que se tomó la decisión de brin-
dar la información correcta de 
hacia donde es la competencia 
de cada instancia.

Refirió que Octavio Ruiz, ti-
tular de la Dirección de Inspec-
ción y Normatividad orientó a 
los miembros que asistieron, 

pues lo único que provocaron 
las acciones del Ayuntamiento 
fueron desinformar a los res-
tauranteros.

En cuanto a la extensión de ho-
rarios que el Alcalde Jesús Estrada 
Ferreiro prometió, López Quiroz 
dijo que si bien son los municipios 
los que tienen esa facultad, sólo 
consiste en que los restaurantes 
cierren más tarde, pues para el 
tema de extender la licencia de 
alcoholes se requiere y urge una 
reforma en la legislación.

“No podemos ir fuera de la 
Ley, para poder trabajar se tie-
ne que hacer una modificación 
a la Ley de Alcoholes, ya que la 
licencia sólo te permite una am-
pliación máxima de dos horas, 
fuera de las dos horas ya no se 
puede y existe el interés del Al-
calde, pero no solo es el permiso 
y las facilidades. Si no está de por 
medio una reforma a la Ley, nos 
estaríamos contraponiendo a las 
facultades del Estado”, advirtió.

ALCALDE

Defiende 
reuniones 
privadas 
del Implan
AntonIo oLAzábAL

Jesús Estrada Ferreiro defen-
dió ayer las reuniones privadas 
en el Instituto Municipal de Pla-
neación Urbana o en otras de-
pendencias del Municipio, esto 
ya que los medios de comunica-
ción tergiversan lo que él dice 
o los acuerdos que se plantean.

Cuestionado sobre la queja 
ante la Comisión Estatal de De-
rechos Humanos que interpuso 
Aurora Castro Aldana, Conse-
jera Ciudadana del Implan en 
contra de Othón Herrera y Cairo 
y Aureliano Félix Díaz por lle-
var en secrecía la última sesión 
extraordinaria del Consejo Ciu-
dadano del organismo, el Presi-
dente Municipal defendió este 
tipo de reuniones, ya que en oca-
siones los medios tergiversan y 
desorientan a la ciudadanía con 
lo que publican.

“Mira, no le veo yo necesidad 
de que sean privadas, me expli-
co... el problema es que a lo mejor 
no hay espacios para todos, esa 
es una. La otra, así como en Ca-
bildo hay sesiones privadas, pú-
blicas; puede que aquí también 
las haya, ¿Y por qué? Porque hay 
cosas que se tienen que tratar y 
se dicen cosas que no van a que-
dar plasmadas, pero necesita-
mos tomar acuerdos”.

n ¿No podrían presentarse 
arreglos en lo “oscurito”?

No porque prendemos la luz 
siempre.

n sabe a lo que me refiero 
alcalde

Conmigo no hay eso, nada, 
lo que no queremos o no qui-
siéramos, es que, alguien de los 
medios, porque siempre hay al-
guien, siempre hay alguien, y lo 
saben, que nos estén publicando 
cosas que desorientan a la gente, 
no queremos desorientaciones, 
mientras no respeten,y no me re-
fiero ni a ti ni a ella (reporteros 
presentes), mientras no respeten 
la honestidad y lealtad que debe 
de haber en esto, no podemos to-
marlos en cuenta ya.

n ¿pero está de acuerdo en 
que más transparencia me-
jor?

Sí pues, pero a ver, de qué me 
sirve tanto trabajo y construcción 
de acuerdos y todo, si alguien va 
a decir 'El Alcalde está en contra 
de la ciudad', y cuando ves el texto 
completo, lo que estoy diciendo es 
correcto ¿Me explico?

n ¿se ha tergiversado lo que 
usted ha dicho?

Sí, claro que sí, tú lo sabes.

n ¿Cómo en qué nota?
En el tema de género... una 

persona que se prive de la vida 
se considera un homicidio, sólo 
cuando la persona es mujer, y la 
privación de la vida es por ser mu-
jer, es feminicidio.
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alistan cambio de dirigencia estatal en el paN
PARTIDO ACCIÓN NACIONAL

KARen bRAvo

El Partido Acción Nacional 
está cocinando sus próximas 
elecciones internas para reno-
var la dirigencia estatal, infor-
mó Sebastián Zamudio Guz-
mán.

Señaló que será en los próxi-
mos días cuando el presiden-
te nacional del partido, Marko 
Cortés haga el anuncio de la jor-
nada de elecciones que habrá al 
interior del PAN para renovar 
dirigencias, en tres ellas, la de 
Sinaloa.

“Vienen una serie de progra-
mas muy intensos en cuestión 
de elecciones al interior, vie-
nen la dirigencia estatal, viene 
renovar el consejo estatal, la 
renovación de las dirigencias 
municipales y también viene ya 
la apertura de cursos para nue-
vos integrantes y militantes a 
nivel nacional”, comentó.

Aunque no es of icial, los 
nombres que han sonado para 
perfilarse a esta dirigencia son 
Adolfo Beltrán, quien fuera te-
sorero del PAN; el ex Presiden-
te Municipal de Choix, Carlos 
Estrada y el ex Diputado ma-
zatleco Martín Pérez, informó 
Zamudio Guzmán.

Conformarán una mesa de 

El Alcalde Jesús Estrada Fe-
rreiro dice que no hay arreglos 
en “lo oscurito”.
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EL CONFLICTO
Esto se da en un marco de 
conflicto en el Consejo Ciu-
dadano del Implan, luego de 
que cuatro de siete conseje-
ros ciudadanos del organis-
mos destituyeron a Aureliano 
Félix Díaz como su coordi-
nador, y designaron a Aurora 
Castro Aldana. El Alcalde a 
quien reconoce como coordi-
nador del Consejo Ciudadano 
es a Aureliano Félix Díaz.

“ Estaban llegando los verificadores e inspectores 
a los restaurantes con una nota casi de clausura, 

de ‘te vengo a multar’, luego te decían, ‘te voy a hacer el 
favor, te haré un 50 por ciento de descuento’, pero era 
un ingreso que no estaba entrando ni al Ayuntamiento 
y eso se puede prestar a un tema de corrupción”.
libia Mariel lópez Quiroz
Presidente de Canirac

Sebastián Zamudio anunció que vendrá Marko Cortés a Sinaloa.
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diálogo entre la dirigencia na-
cional y la estatal para llevar a 
cabo las elecciones, detalló.

“Para la dirigencia estatal el 
mismo dirigente nacional y la 
dirigencia estatal estarán in-
tegrando una mesa de diálogo 
con los liderazgos de Sinaloa y 
con quien en su momento quiera 
participar”, dijo.

“No tengo especificado una 

fecha, el mismo dirigente nacio-
nal quiere de manera personal 
tener el diálogo con los lideraz-
gos”, añadió.

Pese a las bajas, la intención 
de las elecciones para renovar 
dirigencias es que el PAN salga 
consolidado tras los comicios, 
expresó el dirigente estatal.

“Bajas sustanciales no las ha 
habido”, comentó.

‘SUENAN’
Adolfo Beltrán, Carlos Es-
trada y Martín Pérez son los 
nombres que suenan para 
contender por la dirigencia 
del albiazul en el estado.

“Yo tengo la confianza de que 
salgamos más unificados que 
cuando yo entré”, puntualizó.

Se aliStan para el Día Del amor
Los culiacanenses empiezan a ver ya los regalos que escogerán para 
celebrar este 14 de Febrero, a la pareja, amigo o amiga. Incluso muchos 
acostumbran regalar a familiares en el Día del Amor y la Amistad.


